
■卓　話 
　　ユネスコの無形文化遺産で日本文化の登
録は酒づくり、和食等身近にあります。温泉
も皆さん堪能している身近な文化です。 
　群馬県の温泉協会専務理事を勤めています
ので遺産登録に向けて働きかけています。県
温泉協会は昭和52年、温泉地がにぎわって
いた時に結成され、温泉宿泊施設者を会員に
市町村長や施設関連事業者等を賛助会員とし
て温泉の調査研究を含めて環境整備を目的に
活動しています。 
　温泉は昭和23年温泉法により定義され、
25度以上の温度や成分内容で認定されてい
ます。県内96カ所登録されていますが、以
前は100以上ありました。全国8位の登録、
源泉は459、毎分52,383リットル、その内
約3万リットルが草津です。毎年600万人の
利用があります。コロナで激減しましたが、
県や国の後押しで群馬は首都圏から近く回復
が早かったので助かりました。 
　世界の温泉は飲んだり水着で楽しんだりで
日本とは少し違います。日本では入浴が中心
で、免疫力を高め健康促進が中心です。湯治
など薬や医療的効果から発展してきました。 
　入浴マナーを守り美味しい食事や自然との
融合など文化的要素が含まれています。欧米
ではこのような利用はありませんし、アジア
でもないもので、世界から日本に来て楽しん
でいただくものとだんだん広まっています。 
　県内では有形文化遺産が富岡製糸の絹遺産
群、上野三碑がありますが、無形文化が弱い
ので温泉を群馬から登録運動を始めました。

日本の無形文化遺産は22件登録されていて、
最近では和食が2016年に登録、現在書道が
2026年を目指し、温泉は2028年を目指して
います。登録は2年毎となっています。温泉
施設は高齢化や人手不足等で残念ですが縮小
してきています。これからの方に希望と誇り
をもって継承していただくにも登録が必要で
す。インバウンドにおいても温泉文化を理解
していただき、マナーを知り楽しんでいただ
くのにも必要です。国は観光立国を推進して
世界に広めるための施策をたてています。 
　この運動は2018年「温泉をユネスコ無形
登録文化財に実現する会」を県が中心に立ち
上げ日本温泉協会に働きかけ全国運動にしま
した。そのために署名活動を始め沼田でも市
長始め15,000人以上に署名いただきました。
全国で100万人の署名を目指しています。 
　国の骨太方針には温泉関係は含まれていま
すが、文化としての把握はされていません。
温泉を守り継続させるのには多くの人の力を
必要としています。大昔から湯治などで上流
者が利用していましたが、江戸時代になり庶
民に広がり、なくてはならない施設となり一
般家庭でも入浴剤などが普及して風呂に入る
文化が一般になりました。 
　日本は世界の降水量が第3位、冬の雪が多
く溶けた水が森に蓄えられ何十年もかけ温泉
となり湧き出でます。山々の森や川の保全を
続け未来へと温泉文化として残していくのが
今の我々の役割でしょう。 
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温泉文化をユネスコ 
無形文化遺産登録に
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（一社）群馬県温泉協会



 
 
■司　会　　　 　佐藤　勉SAA出席委員長 
■ソング　四つのテスト　　　　深津卓也君 
■来賓及び来訪ロータリアン 
　第５分区ガバナー補佐　　　　春日政志君 
　米山奨学生　　ディアン・プリハンダニ・ 
　　　　　　　　ショシアナ・スハジャ君 

田代経量会長　　 
　今年最後の例会となりました。先週のクリ
スマス家族会は楽しんでいただけましたでし
ょうか。設営の山口親睦活動委員長はじめ委
員の方々にはありがとうございました。皆様
を支えてくれている家族に奉仕され感謝を伝
えられたでしょうか。年末年始お身体に注意
され新年例会でまたお会いしましょう。 　 

福田真盛幹事 
　現状報告書のミニ版ができましたので配布
します。クリスマス家族会は110名を超える
参加があり盛会に開催できありがとうござい
ました。後半もご協力をお願いします。 
 
◎SAA出席委員会　 　　　　岡田　彰委員　　　　　 
 
 
 
・12月17日 
 
 
 
◎ニコニコ委員会　　　　　高橋圭介委員長　　　　　　 
・春日政志君　ガバナー補佐としてIM開催
の協力をお願いに伺いました。 
・深津卓也君　温泉文化遺産登録に向けての
卓話の機会をただき。署名のご協力をお願
いいたします。 
・ニコニコ一週間　ユネスコ無形文化遺産登
録に温泉文化を 
　田代経量君　　福田真盛君　浅沼美香さん 
　天野純一君　　飯島千明君　石井壮太郎君 
　石川　潤君　　今井幸吉君　　岡部　彰君 
　小熊政則君　　金井正樹君　　河合一茂君 
　桑原　滋君　　小島隆一君　佐々木正紀君 
　佐藤　勉君　　塩浦敬之君　須田千秋さん 
　関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん 
　武田　寛君　　戸部聖之君　　南雲達也君　 
　持谷明宏君　　吉野　登君　山田龍之介君 

　木下康彦君　　松野正一君　西田俊太郎君 
☆12月17日分 
◎ニコニコ一週間　メリークリスマス！ 
　田代経量君　　福田真盛君　浅沼美香さん 
　安達政喜君　　天野純一君　　飯島千明君 
　石川　潤君　　押川幸男君　　小熊政則君 
　小倉　仁君　　春日政志君　　金井正樹君 
　櫛渕光彦君　　桑原　滋君　　小菅茂雄君 
　斎藤正典君　　佐藤　勉君　　塩浦敬之君 
　関　真一君　　髙橋永一君　　武田　寛君 
　為野大地君　　永井彰一君　　南雲達也君 
　平井秀明君　　深津卓也君　西田俊太郎君 
　保坂充勇君　　松野正一君　　水石清治君 
　宮澤孝幸君　　山口　剛君　山田龍之介君 
◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　戸部聖之委員長　　　　 
　田代経量君　　福田真盛君　浅沼美香さん　 
　飯島千明君　　石川　潤君　　岡部　彰君 
　押川幸男君　　小熊政則君　　金井正樹君　
木下康彦君　　桑原　滋君　　小島隆一君 
　佐藤　勉君　　塩浦敬之君　須田千秋さん 
　関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん 
　武田　寛君　　戸部聖之君　　南雲達也君 
　保坂充勇君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君 
　吉野　登君 
◎ロータリー研究会報告　保坂充勇パストG 
　12月12日から４日間毎年開催されている
ガバナー、パストガバナー、ガバナー補佐へ
の研修会に出席。水野RI理事から報告があ
り、次年度RI理事２名選出ポリオ発症状況
等説明。その中で６項目の３年計画を各クラ
ブが立てるよう求められるようになるとのこ
とで、今後地区より指示されると思われます
ので報告しておきます。 
◎情報史料分類選考委員会　　飯島千明委員 
　12月号友の紹介。今月は疾病予防と治療月間
です。特集に日本の地域医療の課題や生活習慣
病、歯科医の役割等ありますのでお読み下さい。 
■IM協力のお願い　第５分区ガバナー補佐 
　　　　　　　　　　　　　　　春日政志君 
　ガバナー補佐としてお伺いするのは７月以
来となります。日頃より地区、分区の運営に
ご協力ありがとうございます。３月16日第
５分区IM開催に向けて、清野・木下両氏を
中心に進めていただいています。沼田クラブ
が主催するのはコロナ等の自粛もあり10年
ぶりになりますが、会員各位のご協力をお願
いいたします。 
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会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

79名 40名 20名 　63.30　％
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